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! ! ! !新华社上海 !"月 #$日电 第
二届外滩金融峰会于 !"月 #$日在
上海开幕，国家副主席王岐山在开
幕式上发表视频致辞。

王岐山指出，人类已经进入互
联互通的新时代，各国利益紧密相
连、命运休戚与共，经济全球化仍是
历史潮流，团结抗疫、共克时艰、合

作共赢，是全世界唯一正确选择。
王岐山强调，中国将坚持稳中

求进工作总基调，贯彻新发展理念，加
快构建以国内大循环为主体、国内国
际双循环相互促进的新发展格局。新
发展格局重在顺应变化，坚持供给侧
结构性改革，更多依托国内市场，不
断提升需求牵引供给、供给创造需求

的高水平动态平衡。新发展格局重在
转变方式，把经济增长动力从要素驱
动转向创新驱动，从投资拉动转向消
费投资双驱动，从“两头在外”转向自
主与开放兼容。新发展格局重在进一
步深化改革、扩大开放，让市场在资
源配置中起决定性作用，更好发挥政
府作用，建设更高水平的开放型经济

新体制，形成国际合作和竞争新优势。
王岐山强调，当前全球金融经济

环境变化剧烈，既要坚守底线，也要
灵活应对风险挑战，勇于除旧立新。
要坚持金融服务于实体经济，支持经
济发展重点领域和薄弱环节。要坚持
防范化解金融风险，用经济发展的增
量消解风险，用规范的方式应对风

险，在市场化、法治化的基础上有序
处置风险，守住不发生系统性风险的
底线。要坚持金融创新与加强监管并
重，在鼓励金融创新、激发市场活力、
扩大金融开放与金融监管能力之间
寻求平衡，寓管理于服务之中。
中共中央政治局委员、上海市

委书记李强出席开幕式并致辞。

王岐山在第二届外滩金融峰会开幕式上发表视频致辞 李强出席

要坚守底线也要灵活应对风险挑战

! ! ! !本报讯 以“危与机：新格局
下的新金融与新经济”为主题的第
二届外滩金融峰会昨天上午在沪
开幕。国家副主席王岐山在开幕式
上发表视频致辞。

上海市委书记李强、外滩金融
峰会组委会主席陈元出席开幕式
并致辞，中国金融学会会长周小川
作主题演讲。

李强在致辞时指出，今年以
来，新冠肺炎疫情在全球扩散蔓
延，给人类生产生活带来前所未
有的挑战和考验。在新经济浪潮
之下加快推动经济复苏，要以金
融畅通促进经济循环，以金融开
放深化国际合作，以更大力度推
进金融改革创新、强化金融科技
赋能，充分激活发展新动能。经过

多年努力，上海国际金融中心建
设取得了重大进展，肩负着新的
使命。要深入贯彻落实习近平主席
对上海工作的重要指示精神，围绕
服务新发展格局，不断强化全球资
源配置功能，着力打造金融开放新
高地，着力构建金融创新试验田，
着力营造金融发展生态圈，推动
上海国际金融中心建设向更高能

级迈进。要加大先行先试力度，丰
富跨境金融服务种类，在金融市场
高水平开放方面争取新突破。要加
快上海金融科技中心建设，积极探
索金融、科技、产业的三角互动，有
效利用新技术为金融赋能，不断提
升金融普惠性、包容性和创新性。
要主动对接国际通行规则，拓宽金
融人才发展通道，持续提升金融法

治和监管环境，全面打造国际一流
的金融生态，更好激发市场活力、
服务实体经济。

国家相关部门和上海市有关
领导，峰会组委会成员单位代表，
部分中外金融机构和智库负责人
以及专家学者代表等出席。

第二届外滩金融峰会聚焦金
融开放、金融科技、资产管理等议
题，邀请国内外政商学各界代表，
以线上线下相结合的方式，分享真
知灼见，开展高水平的思想碰撞与
观点交锋，以对话推动共识，以共
识推动合作，为建设开放型世界经
济提供智力支撑，为上海国际金融
中心建设贡献力量。

推动上海国际金融中心建设向更高能级迈进
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李强陈元出席开幕式并致辞#周小川作主题演讲

! ! ! !近日，一场纪念章颁发仪式在
上海警备区普陀离职干部休养所
举行，曾参加抗美援朝战争、今年
已经 %&岁的离休干部赵定山，佩
戴上“中国人民志愿军抗美援朝出
国作战 &"周年”纪念章。今天是志
愿军抗美援朝出国作战 &"周年纪
念日，抚摸着那枚崭新的纪念章，
赵老讲述起 &"年前自己经历的那
场难忘的战斗。

!%'"年 !"月 #'日，赵定山
随部队来到朝鲜，抗美援朝保家卫
国。朝鲜二次战役适逢严寒，气温
达零下 ("多摄氏度。雪厚齐膝，赵
定山和战友们住在临时搭建的简
易住处里，一把炒面一把雪———从
国内带去的 #个苹果，还没来得及
吃就冻成了硬邦邦的“冰石”。
二次战役结束后，赵定山所在

的 #"军 )"师 !&*团，终于在咸兴
南道五老里睡上热炕，吃上白米饭
和一些水果。但赵定山很快接到团
政委杨盛的命令，赴黑龙江接新
兵。从祖国接新兵回来后，赵定山
由 !营参谋长调任 (营营长。

!%'!年 '月，朝鲜五次战役
打响，#"军准备向南挺进，向敌人
的中心穿插，首要任务是突破昭阳
江。#"军和 #&军决定各派一支加
强营强渡昭阳江，#"军把这个任务
交给了赵定山这个营。昭阳江是敌
人阻止我军南进的一条重要防线，
江对面是美军和李承晚部队，敌人
以绝对优势火力封锁江面，而我军
只有 ("多门大小炮火配合突破。

'月 !)日下午 '时，突破昭
阳江战斗打响。面对宽 #""余米、
水深齐胸、水流湍急的昭阳江，赵
定山率领 (营急速穿插，在敌人猛

烈炮火攻击下，迅速突破昭阳江。
突破过程中，部队伤亡很大，很多
战士在江中倒下，被湍急的水流冲
走，副营长俞钧牺牲在江岸上，*
连连长杨福生负伤。在接近江对岸
时，赵定山的腿部中弹负伤，为坚
决完成作战意图，赵定山只留下一
名通讯员善后，便命令大部队继续
推进。
因在南朝鲜境内，赵定山命令

通讯员将他背到一处碉堡内隐蔽，
两人将身上的手榴弹后盖拧开，做
好与敌人同归于尽的准备。

(天后，当军部野战医院找到
他们时，赵定山腿部伤口已感染化
脓，医生决定马上手术，赵定山隐
隐听到一旁几个医生在讨论截肢
的事，他努力挣扎着想请医生保住
自己的腿，却怎么也睁不开眼睛，
通讯员魏文法大声对医生说：“不
要截，一定要保住我们营长的腿，
不要截，腿要保住。”由于魏文法的
坚持，医生们决定进行保守治疗，
通过检查发现其腿部是贯通伤，只
是缺了一块骨头。赵定山的腿最终
保住了，负伤后的赵定山无时无刻
不想着再上战场，能下地走路就在
战地医院“闹着”要归队。

赵定山率部强渡昭阳江英勇
负伤，被荣记了二等功。那次战役，
志愿军经 '"天奋战，毙伤俘敌 *+#

万余人，挫败了“联合国军”以侧后
登陆配合正面进攻、在朝鲜蜂腰部
建立新防线的企图，迫使“联合国
军”对中朝人民军队的力量重新作
出估计，不得不转入战略防御，并
接受停战谈判。

本报记者 江跃中

通讯员 张永忠 樊晨

抗美援朝二等功臣赵定山

负伤后拧开手榴弹后盖
时刻准备与敌同归于尽

! ! ! !昨天下午，在上海报业集团印
务中心门口，在秋天的阳光里，有
("个孩子的笑脸格外灿烂。他们
手里捧着热腾腾的还散发着墨香
的晚报，回答老师的问题。他们还
说，要赶快把这份报纸拿回家，“送
给我外婆，明天是重阳节，送给她
作礼物。”只有 %岁的荀恺欣一边
纠正着别的小朋友“新民晚报”的
上海话发音，一边告诉记者说,“我
特别喜欢今天的活动。”
时间回到 '小时前。
昨天上午 %时，“未来研究所”

带着本周招募的 ("个来自上海各
区的小学生，带着他们对晚报的好
奇，对新闻的好奇，来到威海路
&''号 $楼。“%!代表着什么？”“这
两个铜像是谁-”“这些就是报纸版
面吗？”还没进会议室，一颗颗小脑
袋里，便蹦出了许许多多疑问。在
之后的一个小时，这些疑问被一一
解答。他们了解了这张报纸悠久而
辉煌的历史，也了解了“飞入寻常
百姓家”的出处和意义；他们记下
了晚报历史上有过的知名作者，也

记下了这张报纸曾经最高的 !*)

万份销量；他们浏览了从黑白到全
彩的晚报版面，也在全媒体中心的
数据大屏前流连。

参观完采编部门，孩子们从 $

楼“转战”到 $)楼。他们的好奇更多
了：“记者姐姐，你的一天是怎么过
的？”“什么样的事情可以‘上头
条’？”“什么是副刊？”“怎么才能写
好一篇新闻稿？”排排坐好，他们跟
随晚报记者，了解“一篇新闻稿的诞
生”的台前幕后。一个小时过去，孩
子们大体知道了新闻采访写作编辑
的流程，也知道了融媒体时代新闻
的变化；有人在小本子上端端正正
地誊写着“'.”，有人圈出心得：“多
用动词，少用形容词”；还有人自问
自答：“新闻是什么？”然后配图说
“真实、新鲜、及时公开的报道。”

“我们什么时候去参观印刷
厂？我可以拿到今天的报纸吗？“吃
过午饭，孩子们急急地派代表问了
晚报经管办主任两个问题，并郑重
地送给晚报一张卡片。卡片的信封
上写着“谢谢！《新民晚报》”，里面

则签满了 ("个孩子的名字，还有
满满的用彩色笔写的“感谢”和
“/0123 456”。他们说，他们回
家要好好写一篇关于重阳节的文
章，个头挺高、听课时候提问和回
答都最积极的王小斌说：“我要给
晚报投稿。”

下午 !时不到，开往集团印务
中心的大巴便出发了。从传版到电
脑制版，到机器制版，再到印刷；从
印刷到调色，到捆扎打包，再到送
上邮车，孩子们目击了报纸诞生的
最后一道工序。印刷机在头顶哗啦
啦地滚过，好奇又欣喜的目光一直
追随，直到拿到湿乎乎、热腾腾的
簇新的《新民晚报》，一张张小脸更
兴奋了。有人直接席地而坐，戴着
口罩在印刷车间便捧读起新闻来。
“原来一份报纸的诞生，需要这么
多人的努力。”车间外的小花坛边，
有小男孩这样感慨。未来研究所的
带队老师说：“谢谢晚报的全力支
持，开放所有部门给孩子们参观。
未来与你们不见不散！”

首席记者 孙佳音

!岁的孩子#要把 !"岁的$新民晚报%带回家送长辈

“吃好夜饭看啥？”“看夜报！”
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